

## GOBIERNO REITERÓ SU COMPROMISO POR INTEGRAR A LAS LOCALIDADES MÁS AISLADAS

Presidente Ricardo Lagos entregó cinco puentes en la localidad de Puelo, X Región. En la ocasión, dijo que este tipo de iniciativas permiten "hacer de Chile uno solo".

Posteriormente, visitó la escuela rural Estuario de Reloncaví, en la localidad de Cascajal, donde estudia Alejandra Maldonado, la niña de 11 años que entrevistó al Presidente en julio pasado. Allí destacó el compromiso del Gobierno de lograr que todos los niños tengan al menos 12 años de escolaridad, incluidas las escuelas rurales. El Presidente de la República, Ricardo Lagos, inauguró esta mañana cinco puentes en la comunidad de Puelo, X Región, los que conectarán a los habitantes de esta zona con el resto del país. En la oportunidad, afirmó que el crecimiento alcanzado por el país sólo ha sido posible a partir de una política "que apunte a hacer de Chile uno solo" y que integre a todos los habitantes del territorio nacional.

Durante la entrega de los puentes Puelo, Puelo Chico, Mazazo, Blanco, Llaguepe y Chaparano, el Mandatario agregó que "el mercado asigna bien los recursos para crecer económicamente, pero éste nunca va a hacer aquí un camino porque no es rentable económicamente. Pero ese camino sí es rentable desde el punto de vista social, para aquéllos que trabajan aquí día a día. Es rentable para aquellos niños y jóvenes que quieren seguir estudiando. Es rentable para quienes, cuando están enfermos, no tienen cómo salir ni cómo vadear los ríos".

Acompañado por los ministros de Obras Públicas y Educación, Carlos Cruz y Mariana Aylwin, respectivamente, el Primer Mandatario entregó estas obras que demandaron una inversión de más de dos mil millones de pesos y que permitirán romper el aislamiento de localidades como Puelo, Río Negro, Hornopirén y Hualaihué, entre otras.

Al iniciar un diálogo con los residentes del lugar, el Presidente Lagos dijo que "a partir de ahora para los habitantes de Puelo la vida cambió. Más que el discurso y que las frases hechas, el cambio aquí ustedes lo empiezan a percibir hoy, cuando a través de este puente se crea una forma de conexión distinta con el resto de Chile".

El Jefe de Estado reiteró el compromiso del Gobierno por seguir impulsando obras como ésta, que son las que permiten "entender la forma cómo tenemos que gastar los recursos públicos para tener un Chile que sea uno solo. Tenemos que dar más recursos donde hay más aislamiento. Tenemos que poner el esfuerzo donde hay más carencias, porque ustedes han tenido carencias y aislamiento desde hace mucho tiempo", dijo.

A modo de ejemplo informó que actualmente se construyen a lo largo del país 40 kilómetros de puentes, "algo así como 200 puentes como el que estamos entregando aquí".

En su mensaje a los residentes de estas localidades el Mandatario afirmó, además, que mantendría firmes sus posturas y su forma de encauzar el desarrollo del país. Al respecto, manifestó que "a ratos algunos me dicen ánimo, Presidente, no afloje. Yo les quiero decir que tengo mucho ánimo y que no voy a aflojar, porque estoy convencido de que la vida vale la pena con días como éste. Que vale la pena la vida cuando es posible decir: sí, porque tenemos claridad en lo que hacemos es que tenemos la seguridad de un apoyo para una visión política que es la que hemos venido haciendo durante estos años".

Posteriormente, el Presidente Lagos y su comitiva se trasladaron hasta la localidad de Cascajal, donde visitaron la escuela rural Estuario de Reloncaví, donde estudia la pequeña Alejandra Maldonado, de 11 años, quien en julio pasado lo visitara en La moneda para entrevistarlo, ocasión en que lo invitó a conocer su colegio. En este establecimiento, al que asisten nueve niños de localidades cercanas, el Jefe de Estado reiteró la importancia del Programa de Educación Básica Rural y ratificó el compromiso del Estado en generar las condiciones que permitan a todos los niños jóvenes acceder al sistema escolar y tener, como mínimo, doce años de escolaridad.

Es así como a partir de 1992, la cobertura de este programa ha aumentado progresivamente y ha permitido llegar a un 78% de atención en la actualidad a lo largo de todo el país. En este sentido, la Ministra de Educación destacó que en 1992 existían 623 escuelas incorporadas al sistema. Hoy se han incorporado 3.626 establecimientos que atienden a más de 129 mil alumnos.

"Quisiera decirles a todas las Alejandras que el Gobierno creará los establecimientos necesarios para que puedan seguir estudiando. Lo que estamos haciendo por ella es lo que estamos haciendo por todas las niñas y niños que quiere seguir estudiando", destacó el Presidente Lagos en alusión al apoyo que el Gobierno ha brindado a esta menor que iba a abandonar sus estudios por el alto grado de dificultad que suponía para ella y su grupo familiar desplazarse hasta Puerto Montt para continuar con su enseñanza media.

Con relación a lo anterior, el Presidente Lagos reforzó el mensaje de la ministra Mariana Aylwin respecto del esfuerzo que hace el Estado por disminuir la deserción escolar. "Lo que se está haciendo por Alejandra se está haciendo por todos los niños de Chile, y no es otra cosa que garantizar que tengan por lo menos doce años de escolaridad", sentenció.